

MENASSA CUMPLE 77 AÑOS

Ante mí se abren multitud de caminos para transitar cuando se trata de acercarse a una semblanza de Miguel Oscar Menassa, 77 años de una vida intensa como dan cuenta las múltiples y variadas actividades con sus producciones correspondientes, porque Miguel Oscar Menassa no recorre senda alguna sin dejar su huella. Y su caminar no es el paso monótono de lo ya transitado, él abre nuevas vías, produce desvíos en su trabajar incesante, maneras diferentes de vivir, de producir, propiamente humanas.

Médico, poeta, psicoanalista, pintor, director de cine, actor, guionista, cantante, a bote pronto son algunas de las tareas que realiza, porque Menassa, a sus 77 años, con su quehacer cotidiano nos muestra que el alma no se arruga y como lo verdadero es en acto él continúa caminando y produciendo.

La poesía, el psicoanálisis y el marxismo son los pilares que le sostienen.

Su manera de pensar, su generosidad, le lleva no sólo a producir sino también a mostrar los entresijos de esa producción y a enseñar a otros.

Maestro entre maestros, sabe caer y levantarse como lo muestra que al poco de llegar a España, tras exiliarse, publica un libro y comienza a trabajar de psicoanalista, a dar conferencias, clases y finalmente a fundar una Escuela de psicoanálisis, La Escuela de Psicoanálisis Grupo Cero donde se han formado y siguen formándose psicoanalistas. En el nombre de la Escuela la palabra grupo, que nos remite nuevamente a su director, Menassa, un sujeto grupal por excelencia, siempre con otros y entre otros.

Pero también maestro como teórico y clínico del psicoanálisis, publicando libros y haciendo aportes múltiples, fundamentalmente en dos campos: La mujer y lo grupal.

Como escritor incansable con múltiples publicaciones de poesía, prosa, guiones, canciones... funda una Escuela de poesía donde transmitir el deseo y el amor por la escritura, rodeado de poetas y candidatos a poetas.

Y una escuela de pintura y una escuela de cine, de canto... y cualquier otra actividad en la que se embarque.

Algo de lo que muchos hemos gozado y seguiremos gozando.

Como poeta su escritura le sitúa entre los grandes poetas del S XX- XXI, en la historia de la poesía, algo que le llevó a ser nominado como candidato al Premio Nobel de Literatura.

Podría seguir enumerando pero prefiero terminar con un verso de Menassa

Si es posible el poema es posible la vida

Gracias Menassa por existir, una existencia que nos sostiene.

Pilar Rojas